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FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0004 
L’audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle 
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Job profil  

 
 
SOCIOLOGY OF SPORT AND LEISURE ACTIVITIES 

  

Profil enseignement Le candidat ou la candidate sera amené à intervenir dans tous les filières de formation 
de l’UFR STAPS sur les sites de Besançon et de Montbéliard. Les enseignements 
s’inscriront en sociologie, dans les différentes filières de la composante, en licence et 
master, en licence professionnelle intervention sociale : développement social et 
médiation par le sport (LP ISMS) ainsi que dans le DEUST Animation gestion des 
activités physiques et sportives et culturelles (AGAPSC). Plus spécifiquement, les 
enseignements devront prioritairement être réalisés dans le tronc commun (CM et TD) 
sur les thématiques suivantes : introduction à la sociologie, sociologie du sport, 
sociologie du corps, sociologie des loisirs et sociologie de la santé, sociologie du genre, 
sociologie du spectacle sportif, méthodologie et raisonnement sociologique.  

Dans les autres mentions de licence et de Master (APAS, LP ISMS, DEUST AGAPSC, 
MS, et EM) de l’UFR les enseignements porteront sur les problématiques de 
vulnérabilité et de médiation sociale par le sport (notamment en LP ISMS), sur la 
sociologie du handicap, la sociologie du vieillissement, de la sociologie du sport et des 
loisirs, la sociologie de l’éducation, la démarche scientifique et la méthodologie de la 
recherche. 

La personne recrutée assurera le suivi de mémoires de recherche, l’encadrement de 
stage et/ou de projets tuteurés. Il doit également s’engager à assurer des 
responsabilités pédagogiques liées au pilotage d’une mention de licence ou de master 
(notamment le développement de la LP ISMS). Des compétences nécessaires au 
travail en équipe et pour donner des enseignements en anglais seront les bienvenues.  

La personne recrutée devra également, dans le cadre de son implication à la vie de la 
composante, participer à des jurys d’examen, à l’organisation des journées 
d’orientation des lycéens et à la surveillance des examens à Besançon et à 
Montbéliard. 

Contact(s) 

Nom, Prénom : WANE Cheikh Tidiane 
Fonction : Directeur de l’UFR STAPS 
Téléphone : 0761426340 
Mail : cheikh_tidiane.wane@univ-fcomte.fr 
 

Profil recherche 
 
 
 

 

La personne recrutée intégrera le laboratoire C3S (Culture, Sport, Santé, Société, UR 
4660) et montrera de quelle manière ses travaux de recherche viendront renforcer 
prioritairement l'axe 2 (Mythes, imaginaires sociaux et cultures visuelles).  

Ses recherches devront s’inscrire dans le champ de la socio-anthropologie du sport et 
des loisirs.  
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Plus précisément, les travaux scientifiques de la personne recrutée montreront une 
aptitude à questionner les imaginaires sociaux et les représentations sociales des 
loisirs et/ou des activités physiques. Ils traiteront des univers de significations et des 
mondes sociaux dans les domaines des pratiques corporelles, sportives ou ludiques. 
Une connaissance des études portant sur les identités culturelles, la fabrication des 
imaginaires et l’usage des mythes et des symboles dans les pratiques de loisirs est 
souhaitée.  

La personne recrutée devra attester d’une diffusion scientifique significative et il est 
attendu que le candidat ou la candidate s’inscrive dans une dynamique de travail 
collectif, au sein de l’axe 2 et, plus largement, du laboratoire.  

L’université Marie & Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre 
la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs. 

Contact(s) 

Nom, Prénom : VIVIER Christian 
Fonction : Directeur du laboratoire C3S 
Téléphone : 00 33 (0)6 03 16 25 00 
Mail :  christian.vivier@univ-fcomte.fr 
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PROCÉDURE DE DEPOT DU DOSSIER DE CANDIDATURE 

 

Il vous est demandé de suivre impérativement les recommandations ci-après pour un traitement optimal de 
votre dossier de candidature. 

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans 
l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures. 

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère 
de l’enseignement supérieur (ODYSSEE) entre le mardi 4 mars 2025 (10h00) et le vendredi 4 avril 2025 
(16h00). 

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n’a pas été transmis ou s’avère incomplet sera 
déclaré irrecevable. 

----------------------------------- 
Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la 
réglementation en vigueur :  

(cf. Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et 
de recrutement par concours des maîtres de conférences, 

ou Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de 
recrutement par concours des professeurs des universités) 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
https://www.legifrance.gouv.fr/affichTexte.do?cidTexte=JORFTEXT000030337354
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The audition of the candidates by the selection committee includes a professional situation simulation 
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Teaching activities 

The candidate will be required to teach in all the UFR STAPS courses at the Besançon 
and Montbéliard sites. The teaching will take place in sociology, in the component's 
various degree and master's courses, in professional degree in social intervention: 
social development and mediation through sport (LP ISMS), as well as in the DEUST 
Animation gestion des activités physiques et sportives et culturelles (AGAPSC).  

More specifically, priority will be given to teaching in the core curriculum (CM and TD) 
on the following topics: introduction to sociology, sociology of sport, sociology of the 
body, sociology of leisure activities and sociology of health, sociology of gender, 
sociology of sports entertainment, sociological methodology and reasoning.  

In the UFR's other bachelor's and master's degrees (APAS, LP ISMS, DEUST 
AGAPSC, MS, and EM), teaching will focus on the issues of vulnerability and social 
mediation through sport (particularly in LP ISMS), on the sociology of disability, the 
sociology of ageing, the sociology of sport and leisure, the sociology of education, the 
scientific approach and research methodology. 

He or she will be responsible for supervising research dissertations, internships and/or 
tutored projects. He/she must also undertake to take on teaching responsibilities 
related to the management of a Bachelor's or Master's degree (in particular the 
development of the LP ISMS). The ability to work as part of a team and to teach in 
English will be very welcome. 

As part of the involvement in the life of the faculty, the person recruited will also take 
part in exam juries, organize orientation days for high school students and supervise 
exams in Besançon and Montbéliard. 

Contact(s) 
Name, First name : WANE Cheikh Tidiane 
Function : Director of the STAPS Training and Research Unit  
Téléphone : 0761426340 
Mail : cheikh_tidiane.wane@univ-fcomte.fr 

  

 
Research activities 
 
 
 
 
 
 
 

The person recruited will join the laboratory C3S (UR 4660) and show how his or her 
research work will reinforce priority the second axis (MIC - Myths, social imaginaries 
and visual studies).  

The research will be carried out in socio-anthropology of sport and leisure.  

More specifically, the researcher's scientific work will demonstrate an aptitude for 
questioning social imaginaries and social representations of leisure and/or physical 
activities.  

The research has to deal with worlds of meaning and social worlds in the fields of bodily 
practices, sports and leisure activities.  



 
 

 

Knowledge of studies on cultural identities, the creation of imaginary worlds and the 
use of myths and symbols in leisure practices is required.  

The person recruited must have a significant scientific dissemination, and is expected 
to be a dynamic team player within the axis MIC and the wider laboratory.  

The University Marie & Louis Pasteur has the HRS4R label. As such, it implements the 
European human resources strategy for researchers. 

Contact(s) 

Nom, Prénom : VIVIER Christian 
Fonction : Directeur du laboratoire C3S 
Téléphone : 00 33 (0)6 03 16 25 00 
Mail :  christian.vivier@univ-fcomte.fr 
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